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Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e dez minutos, 1 

reuniram-se  virtualmente pelo Google Meet, via conta institucional do Programa de Pós-2 

Graduação em  Gestão de Documentos e Arquivos (PPGARQ) da Universidade Federal do 3 

Estado do Rio de Janeiro  (UNIRIO) os membros do Colegiado, professores e professoras 4 

Alexandre de Souza Costa, Anna Carla Almeida Mariz, Brenda Couto de Brito Rocco, Bruno 5 

Leite, João Marcus Assis, Mariana Lousada Pinha, Priscila Ribeiro Gomes, Renato Crivelli 6 

Duarte, Rosale de Mattos Souza  e o representante discente Lucas da Conceição Oliveira. 7 

Justificaram a ausência os professores Danilo André Cinacchi Bueno, Eliezer Pires da Silva, 8 

Janicy Aparecida Pereira Rocha e Junia Guimarães e Silva. A reunião foi convocada para tratar 9 

dos seguintes pontos de pauta: 1) Aprovação do Edital do processo seletivo discente 2025; 10 

2) Solicitação de inclusão da Profa. Dra. Priscila Ribeiro Gomes como coorientadora do 11 

discente Magno Vinícius da Silva Monteiro; 3) Solicitação de inclusão da Profa. Dra. Ana 12 

Celeste Indolfo como coorientadora da discente Daniele de Souza Pereira Machado; 4)  13 

Aprovação das disciplinas optativas a serem oferecidas pelo PPGARQ em 2025.1; 5) 14 

Constituição da Comissão de Planejamento Estratégico e Autoavaliação do PPGARQ; 6) 15 
Constituição da Comissão de Egressos do PPGARQ. Dando início à reunião, o professor 16 

Renato Crivelli passou ao item 1) Aprovação do Edital do processo seletivo discente 2025; A 17 

professora Rosale apresentou a elaboração da proposta do processo seletivo discente e 18 

aproveitou para agradecer a parceria dos professores Bruno e Priscila. A professora Brenda 19 

solicitou alteração do termo “portador de deficiência” para “pessoa com deficiência”. Lucas 20 

destacou a necessidade de se atentar à divulgação dos inscritos por CPF, pois a normativa 21 

define que os números devem ser cifrados. Ex: ***.XXX.XX*-**. Edital aprovado por 22 

unanimidade. 2) Solicitação de inclusão da Profa. Dra. Priscila Ribeiro Gomes como 23 

coorientadora do discente Magno Vinícius da Silva Monteiro, foi  aprovado por unanimidade; 24 

3) Solicitação de inclusão da Profa. Dra. Ana Celeste Indolfo como coorientadora da discente 25 

Daniele de Souza Pereira Machado, foi aprovado por unanimidade; 4) Aprovação das 26 

disciplinas optativas a serem oferecidas pelo PPGARQ em 2025.1: Disciplina: Tópicos 27 

Especiais em Gestão da Informação Arquivística I – Atividades essenciais da gestão de 28 

documentos: perspectivas tradicionais e contemporâneas (2025.1). Professora: Mariana 29 

Lousada Pinha; Disciplina: Preservação da Informação Arquivística - Professor Bruno 30 

Ferreira Leite; Disciplina: Políticas Arquivísticas - Professora Rosale de Mattos Souza; 31 

Disciplina: Análise e Processamento da Informação Arquivística - Professor Eliezer Pires 32 

da Silva. As disciplinas propostas foram aprovadas por unanimidade. 5) Constituição da 33 

Comissão de Planejamento Estratégico e Autoavaliação do PPGARQ: O professor Renato 34 

iniciou explicando a importância da comissão de planejamento estratégico e autoavaliação para 35 

a avaliação quadrienal da CAPES. Destacou que a comissão a ser composta terá a atribuição 36 

de coordenar os trabalhos de elaboração do planejamento estratégico do Programa, mas o 37 

processo de elaboração e desenvolvimento do planejamento é de responsabilidade de todo o 38 

corpo docente e deverá, necessariamente, contar com a colaboração de todo o colegiado; A 39 

Comissão foi composta pelos seguintes membros: 2 docentes: Brenda Couto de Brito Rocco e 40 

Anna Carla Almeida Mariz; 1 discente: Lucas da Conceição Oliveira; 1 técnico: Amine Pullig 41 

Galvão. A Comissão de Planejamento Estratégico e Autoavaliação do PPGARQ foi aprovada 42 

por unanimidade. 6) Constituição da Comissão de Egressos do PPGARQ: O professor Renato 43 

informou que a comissão de egressos terá a responsabilidade de realizar o mapeamento e 44 



 

 
acompanhamento dos egressos do Programa com a finalidade de elaboração do relatório 45 

quadrienal. A comissão foi composta pelos seguintes membros: 1 docente: Mariana Lousada 46 

Pinha; 1 discente: Lucia Helena Ribeiro Santos; 1 Egresso: Cláudio Paulino de Oliveira; A 47 

constituição da Comissão de Egressos foi aprovada por unanimidade. Encerrados os pontos de 48 

pauta para a reunião, passamos para os informes: O professor Renato informou o término do 49 

projeto de organização do acervo bibliográfico do PPGARQ, composto pelo acervo geral de 50 

livros acumulados pelo PPGARQ ao longo dos anos, e pela biblioteca pessoal doada pelo 51 

Professor José Maria Jardim ao Programa; o projeto, conduzido pelo Prof. Vinícius Tolentino, 52 

no Departamento de Biblioteconomia da Unirio, resultou na catalogação de todos os livros, 53 

criação e alimentação de uma base de dados que permite o controle das obras, mas não realiza 54 

controle de empréstimos e, como finalização, está sendo elaborado um catálogo em formato de 55 

e-book que poderá ser disponibilizado no site do Programa. Informou, ainda, que será preciso 56 

elaborar uma política de empréstimos destas obras de modo a garantir acesso seguro às obras, 57 

sobretudo aquelas da Coleção Prof. José Maria Jardim, e foi proposto organizar no início de 58 

2025 um evento de divulgação do acervo como forma de marcar a finalização do projeto. O 59 

professor Renato informou que entre os dias 03 e 04 de dezembro ocorreu a avaliação externa 60 

realizada pela Profa. Marta Ligia Pomim Valentim, da Universidade Estadual Paulista; Na 61 

ocasião foram realizadas uma longa reunião com a Coordenação do Programa para que a 62 

avaliadora tomasse conhecimento das estruturas do Programa, e duas reuniões de avaliação, 63 

sendo uma com docentes e outra com discentes e egressos. Lembrou também o Colegiado a 64 

respeito do treinamento sobre planejamento estratégico, a ser realizado na quinta-feira, dia 12 65 

de dezembro e pediu a participação de todos os docentes. A professora Anna Carla informou 66 

sobre a realização da oitava edição do Colóquio Revis-arq, que este ano comemorou dez anos 67 

das atividades do Grupo de Pesquisa e aconteceu de forma presencial em três dias, de 3 a 5 de 68 

dezembro. Agradeceu o apoio de todos na divulgação e destacou a participação dos discentes 69 

do PPGARQ apresentando trabalhos nas mesas e presentes nas sessões. Nada mais havendo a 70 

tratar,  foi encerrada a sessão às onze horas e vinte minutos, da qual, para constar, foi lavrada 71 

a presente Ata, que vai assinada por  mim, Amine Pullig , Secretaria do PPGARQ e pelo 72 

coordenador do PPGARQ, professor Renato Crivelli Duarte.73 
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